

**CALENDRIER du 29 novembre au 7 décembre 2025**

**N°1433**

**Samedi 29 novembre**

**18 h 00 Messe à l'église de GRILLON**

**Dimanche 30 novembre 1<sup>er</sup> dimanche de l'Avent**

**09 h 30 Messe à l'église de VISAN**

Catéchèse à l'ancien presbytère de VISAN

**11 h 00 Messe des familles à l'église de VALRÉAS**

à l'intention  
des vivants et des défunt de la famille TARDIEU  
et du défunt Alexandre MEYRAND

**Lundi 1<sup>er</sup> décembre**

**16 h 00 Catéchèse à la Maison des Chrétiens de GRILLON**

**18 h 00 Groupe de prière à l'église de VALRÉAS**

**Mardi 02 décembre**

**10 h 00 Rencontre de la Société St Vincent de Paul  
au presbytère de VALRÉAS**

**15 h 30 Chapelet à l'église de RICHERENCHES**

**16 h 30 Rencontre de l'équipe liturgique  
chez Suzanne BATHELIER**

**17 h 00 Catéchèse à la Maison St Jean-Paul II**

**17 h 00 Prière du Rosaire à la chapelle de l'hôpital**

**18 h 00 Messe à la chapelle de l'hôpital de VALRÉAS  
animée par les pénitents**

**Mercredi 03 décembre Saint François Xavier**

**08 h 30 Messe à la chapelle de l'hôpital de VALRÉAS**

**10 h 30 Adoration, confessions, louanges  
à l'église de VALRÉAS**

**14 h 30 Catéchèse à l'ancien presbytère de VISAN**

**20 h 00 Répétition du Chœur St Joseph  
à la salle Cardinal Maury de VALRÉAS**

**Jeudi 04 décembre**

**14 h 00 Cénacle de Marie à l'église de VALRÉAS**

**18 h 00 Messe à la chapelle de l'hôpital de VALRÉAS**

**Vendredi 05 décembre**

**08 h 30 Messe à la chapelle de l'hôpital de VALRÉAS**

**Samedi 06 décembre Saint Nicolas**

**10 h 45 Messe aux Capucins à VALRÉAS**

**16 h 45 Catéchèse à l'ancien presbytère de VISAN  
17 h 00 Concert « Les 3 clés »**

**à l'église de RICHERENCHES**

**18 h 00 Messe à l'église de VISAN  
à l'intention des défunt des familles  
VERNAY et MATARAZZO  
et pour la guérison de Claire**

**Dimanche 07 décembre**

**2<sup>ème</sup> dimanche de l'Avent**

**09 h 30 Messe à l'église de RICHERENCHES**

**11 h 00 Messe à l'église de VALRÉAS**

animée par le Chœur St Joseph  
Action de grâce pour les 62 ans de mariage

de Suzette et Jean  
à l'intention des défunt Marie Josèphe ALAUZUN,  
Daniel COIRATON, les défunt de sa famille,  
et Huguette ODE

**TROIS MOTS-CLÉS POUR RYTHMER L'AVENT**

La prière, la pauvreté et patience doivent devenir nos guides vers Noël.

La prière, d'abord et toujours. En famille et personnellement, il nous faut, pendant ces quatre semaines qui nous séparent de Noël, accorder plus de temps à la prière. C'est possible pour tout le monde : à chacun de voir comment. Demandons à la Sainte Vierge de nous y aider, elle qui a vécu un « Avent » de neuf mois, de l'Annonciation à la Nativité : n'hésitons pas à dire le chapelet, prière par excellence des petits et des pauvres. Méditons les passages de la Parole de Dieu que l'Eglise nous donne d'entendre tout au long de l'Avent. Reprenons, au cours de la prière familiale par exemple, les psaumes qui disent l'attente et l'Espérance du peuple de Dieu. La pauvreté : il n'y a qu'à regarder la crèche et la simplicité des berger qui, les premiers, furent invités à rencontrer le Messie, pour comprendre qu'il faut un cœur de pauvre afin de commencer à entrer dans le mystère de Noël.

Cela suppose de se libérer de ses richesses : nous en avons tous, à quatre ans comme à cinquante, qui ne valent pas forcément leur pesant d'or, mais qui sont un obstacle entre Dieu et nous. L'Avent est un temps de dépouillement.

La patience : pendant l'Avent, nous sommes invités à méditer la longue attente du Peuple élu qui, pendant des millénaires, a désiré la venue du Messie. L'Ancien Testament nous rappelle que Dieu sait « prendre son temps » et, surtout, qu'il est infiniment patient et miséricordieux : son peuple (comme chacun de nous) peut lui donner mille raisons de renoncer à son projet d'amour, Dieu ne dit jamais : « A quoi bon ! C'est peine perdue ! » La patience s'apprend chaque jour, quand je sais accueillir paisiblement et joyeusement les obstacles, les retards et les contremorts, quand j'accepte de marcher au pas d'un plus petit, quand j'abandonne entre les mains de Dieu toute angoisse et toute crainte devant l'avenir pour vivre pleinement l'instant présent. Prenons donc le temps de bien préparer Noël !

*Christine Ponsard pour Aleteia.org*

**Marché de Noël le 14 décembre : à la sortie de la messe de VALRÉAS  
au profit des actions du père Pascal prêtre à Madagascar**

En 2024 les cyclones Honde et Garance ont frappé Madagascar causant d'énormes dégâts. Notre participation (environ 1600€) a permis l'achat de nourriture pour les sinistrés et du matériel nécessaire pour la vie quotidienne (des lampes solaires rechargeables..) Le père Pascal nous témoigne de sa profonde reconnaissance et nous remercie chaleureusement, salut toutes les personnes qu'il a connues.

# Bulletin Inter Paroissial

de l'Enclave des Papes - Grillon - Richerenches - Valréas – Visan



Courriel : paroisse-de-valreas@orange.fr ☎ Presbytère de VALRÉAS : 04. 90. 35. 02. 59.

Site internet : <https://www.enclave.paroisse84.fr> ou tapez Paroisse de Valréas dans votre navigateur

N° 1433 25.11.29

## ÉVÉNEMENTS ET INVITATIONS

### POURQUOI CÉLÈBRE-T-ON L'IMMACULÉE CONCEPTION ?

Lorsque la Vierge Marie dit à Bernadette Soubirous à Lourdes en 1858 "Je suis l'Immaculée Conception", elle confirme le dogme proclamé par Pie IX en 1854 à la suite des apparitions de la Vierge Marie à sainte Catherine Labouré, en 1830, à Paris, dans la chapelle des Filles de la Charité de la rue du Bac. Le Pape affirme dans sa bulle *Ineffabilis Deus* : "Nous déclarons et définissons que la doctrine qui tient que la bienheureuse Vierge Marie a été, au premier instant de sa conception, par une grâce et une faveur singulière du Dieu tout puissant, en vue des mérites de Jésus-Christ, Sauveur du genre humain, préservée intacte de toute souillure du péché originel, est une doctrine révélée de Dieu, et qu'ainsi elle doit être crue fermement par tous les fidèles".

Dès les premiers siècles, les églises orientales célébraient la pureté originelle de Marie, en une fête de "la Conception de la sainte Mère de Dieu", en particulier en Grèce au milieu du VIIIème siècle. Puis cette fête fut introduite en Occident sous l'influence de pèlerins revenant de Terre Sainte. Le Franciscain anglais Duns Scot, mort en 1275, avait défini l'Immaculée Conception ainsi : "Marie fut préservée de la faute originelle en prévision des mérites du Christ".

On la célèbre tous les ans le **8 décembre** depuis 1477, par décision du pape Sixte IV, date supposée de la conception de Marie. Mais le site des évêques de France rappelle qu'il ne faut pas confondre le dogme de l'Immaculée Conception avec la conception virginal de Jésus par Marie.

Certaines paroisses font précéder la fête d'une neuvaine préparatoire. Cette célébration est une solennité propre aux catholiques, car si tous les chrétiens reconnaissent Marie comme mère de Jésus, seuls les catholiques insistent sur le dogme de l'Immaculée Conception.

De très nombreuses églises dans le monde sont consacrées à l'Immaculée Conception. À Lyon, en 1852, deux ans avant la proclamation du dogme, l'inauguration de la nouvelle statue de la basilique de Fourvière a fait naître une tradition populaire particulièrement touchante ; chacun allume cette nuit-là quelques lumignons à sa fenêtre tandis qu'une procession aux flambeaux monte de la cathédrale Saint Jean à la basilique de Fourvière. En Suisse, dans les cantons catholiques, le 8 décembre est une fête et jour férié.

Marie Le Goaziou pour Aleteia.org

### RENCONTRE DIOCESAINE À SAINTE-GARDE, LE 29 NOVEMBRE 2025 POUR LES CONSEILS PASTORAUX

Suite à la lettre pastorale « *Vous êtes la lumière du monde* », publiée par M<sup>gr</sup> François Fonlupt à la fin du mois d'octobre 2022, et qui invitait à réfléchir à la présence de l'Église dans nos réalités actuelles, un travail a été engagé sur la manière dont nos communautés sont présentes sur leurs territoires.

Ce cheminement s'est accompagné d'une réflexion sur la coresponsabilité entre prêtres, religieux, consacrés et laïcs, afin de vivre ensemble la mission d'être l'Église signe et instrument de Dieu dans notre monde d'aujourd'hui.

Dans la continuité de ce parcours, M<sup>gr</sup> Fonlupt convie les prêtres accompagnés de leurs conseils pastoraux à une journée diocésaine à Sainte-Garde, le samedi 29 novembre prochain, pour la remise de sa nouvelle lettre pastorale .

### MESSES POUR LE MOIS DE DÉCEMBRE :

Samedi 6 :	18 h 00 :	VISAN
Dimanche 7	9 h 30 :	RICHERENCHES
	11 h 00 :	VALRÉAS

Samedi 13 :	18 h 00 :	RICHERENCHES
Dimanche 14	9 h 30 :	GRILLON
	11 h 00	VALRÉAS

Samedi 20 :	18 h 00 :	GRILLON
Dimanche 21 :	9 h 30 :	VISAN
	11 h 00 :	VALRÉAS

<b>Jeudi 24 :</b>	<b>18 h 00 :</b>	<b>RICHERENCHES</b> (Veillée de Noël)
	<b>19 h 00</b>	<b>VALRÉAS</b> (Messe des familles)
	<b>23 h 30 :</b>	<b>VALRÉAS</b> (Veillée et messe de minuit dans la tradition provençale)

**Vendredi 25 :** **11 h 00 :** VISAN

Dimanche 28 : 11 h 00 : VALRÉAS

